

# LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripcion en Murcia.

Todos los dias, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Miércoles 14 de julio de 1858.

Número 108.

Año II.

Precios de suscripcion fuera.

Todos los dias, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

## MURCIA 14 DE JULIO.

Segun los órganos del ministerio que hace pocos dias ocupa el poder, parece cosa decidida y acordada en Consejo la presentacion á las córtes de un proyecto de ley, por el cual se lleve á cabo la desamortizacion civil, que tanto influjo ha ejercido siempre en el crédito nacional y tantos bienes ha de reportar al país, desde el momento en que se prosiga esta otra en tan mal hora suspendida.

El Sr. Estrada, director de Bienes nacionales, está encargado de redactar las bases en que ha de fundarse, y tan luego como estén aprobadas por el gobierno se formulará el correspondiente proyecto de ley, que será uno de los primeros que se presenten á las córtes á su instalacion. La desamortizacion eclesiástica, que tambien desea realizar el gobierno de una manera prudente y tan útil á los intereses de la iglesia como á la del estado, queda pendiente del resultado de las negociaciones que van á entablarse en breve con Su Santidad, para que conceda su asentimiento á esta medida.

Como habrán visto nuestros lectores en la seccion oficial de ayer ha sido nombrado gobernador de esta provincia el señor don Mário de la Escosura, el cual es conocido suficientemente de todos los murcianos.

Su carácter benévolo y justo, y la estremada firmeza con que trataba á todos los que tuvieron el honor de hablarle, hizo que se captara la voluntad general. Baste decir que fué uno de los gobernadores que han dejado mas grato recuerdo de su mando.

Llamamos la atencion sobre la siguiente noticia que da *El Comercio* de Alicante por ser digna de imitacion:

«Ayer se reunió la Junta encargada de la designacion de sitio y demás circunstancias, necesarias á desenvolver el proyecto de construccion del edificio que se intenta edificar para las oficinas del Estado, de que tenemos al corriente á nuestros lectores.

El edificio, segun el proyecto, debe tener capacidad necesaria para encerrar en sus muros, además de todas las oficinas de la administracion civil y económica, una aduana, con todos sus almacenes y departamentos necesarios, un cuartel para la guardia civil y un departamento para audiencia del juzgado de 1.ª instancia.

Segun el parecer facultativo presentado en la junta, se necesita para esto un

area que comprenda á lo menos 7.149 metros cuadrados de superficie.

Despues de largas discusiones sobre la eleccion de sitio, no se resolvió nada definitivo por la comision, por razon de la discordancia de pareceres, conviniendo en atencion á este mismo, en elevar una esposicion al gobierno de S. M., para que, en vista de este resultado, resuelva con arreglo á los dictámenes que juzgue mas aceptables.»

Nuestros colegas de la corte claman sobre el desenfreno de las mugeres perdidas, uno de los abusos mas graves que ha pasado desapercibido hasta ahora.

Hé aquí lo que dice uno de ellos sobre este particular:

«No hay palabras bastante fuertes para condenar semejantes escándalos que á todas las horas del dia, y especialmente de la noche, se cometen con mengua de la moral, de la civilizacion y de las buenas costumbres. El consentir tales provocaciones, equivale á tolerar un mal en extremo perjudicial á la sociedad, y creemos que en un pueblo civilizado y eminentemente católico como el nuestro no deben permitirse esos ataques contra la moral y las buenas costumbres.

La impudencia con que tales mugeres hacen gala de lo que debieran ocultar, no puede menos de asombrar á toda persona sensata. Imposible parece que profesándose en España una religion que condena severamente el sensualismo, se consientan tales escándalos, capaces por sí solos de corromper la sociedad.

Es, pues, necesario que la autoridad dicte enérgicas medidas á fin de que desaparezca tanta inmoralidad y corrupcion, evitando de esta manera las terribles consecuencias que pueden sobrevenir, si, como esperamos, no se pone un pronto y eficaz remedio.»

Nosotros nos asociamos á estas palabras y confiamos en que se pondrá un pronto correctivo.

## NOTICIAS OFICIALES.

El *Boletin* contiene lo siguiente:

El anuncio de la subasta que se verificará el dia 14 de agosto en la Administracion de Aduanas de Cartagena, de 900 cajones de pino, de embases de tabaco, y 500, de pólvora.

Por extracto, ALMAZAN.

## NOTICIAS DE MINAS.

Relacion de las minas cuyos registros han sido admitidos con fecha 5 de julio.

Nombre de la mina.—Termino y diputacion.—Paraje y terreno donde está.—Registrador y su vecindad.—Número de pertenencias y clase de mineral.—Linderos.

S. Joaquin.—Lorca, Jarales.—En la solana del cabezo de los Cuezos, en termino de D. Antonio Rojo.—Diego Garcia Liscano, de Lorca.—2 minas manganeso.—L. con tierras del Rojo, P. con otras de Tomás Gonzalez, N. otras de D. Juan Crisóstomo y M. con otras del Rojo.

S. Blas.—Id., Rio.—En la sierra de los Yesares, en tierras de D. Antonio Martinez.—D. Blas Delgado, de id.—2 id. de mina de azufre.—M. tierras del Martinez, L. las de D. Manuel Viñeña, P. herederos de D. Alfonso Sanchez y N. la sierra de los Yesares, y entre L. y N. la mina La Encarnacion, y entre P. y M. la llamada La Casualidad.

El Príncipe.—Id., Torrecilla y Suttillena.—En el cabezo de los Peñones, en tierras de D. José María Poyatos, Alonso Cano Navarro, de id.—2 id. de mina plomiza.—Por todos vientos con tierras del Poyatos.

## NOTICIAS NACIONALES.

Ayer no recibimos ni la *Correspondencia* ni el *Correo*: de los demás periódicos extractamos las siguientes noticias.

—Ya están terminados los preparativos de las funciones que han de tener lugar en Santiago durante la festividad del apóstol, y en celebridad del natalicio del príncipe de Asturias, con cuyo doble motivo se han fijado para dicha época la *Exposicion agrícola é industrial de Galicia*.

—Ha sido presentado para la mitra de Orihuela, el señor don Pedro Cubero, dean de la santa iglesia y rector del seminario de Córdoba.

—Los señores don Angel María Darsarrete, ex-director del periódico *La Crónica*, don Carlos Navarro Rodrigo,

redactor de *La Epoca*, y don Vicente Barrantes, que perteneció á la redaccion de *Las Novedades*, han sido nombrados auxiliares mayores del ministerio de la Gobernacion.

—S. M. la reina madre asistió el dia 4 en Paris á la brillante fiesta dada por el príncipe Gerónimo á la emperatriz de los franceses.

—El señor brigadier Perez de los Cobos ha sido nombrado secretario de la junta consultiva de Guerra, creada por real decreto de ayer.

—S. M. la reina distribuyó por su mano los premios concedidos á los espositores agrícolas el sábado á las cinco de la tarde, asistiendo por invitacion de S. M. á este solemne acto el ministro de Fomento y el jurado calificador de la esposicion.

—S. M. ha aprobado, segun nos dice el diario ministerial, la nota que el nuevo gabinete envia al gobierno inglés con motivo de las acusaciones lanzadas en el Parlamento contra España.

VARIETADES.

*Tenia razon.* No señor, no; las mugeres no van al cielo, decia el otro dia un hombre, que á juzgar por su traza parecia flamenco.

—Pero hombre ¿por qué? contestaba otro.

—Por una razon muy sencilla.

—Véamos cuál?

—Porque Dios sin faltar á la justicia, no puede admitir en el cielo á aquellas por quien uno se condena en la tierra.—Me ha convencido V., murmuró el desconocido.

*Modo de conocer las arinas.* Hoy que figura este interesante artículo de consumo entre los ramos principales de las importaciones en España, creemos muy oportuno decir que un farmacéutico de Charleville acaba de descubrir un sencillísimo procedimiento para averiguar la mezcla de sustancias minerales con la base de nuestro alimento cotidiano. Consiste en echar en un tubito de cristal de tres centímetros de diámetro y de quince á veinte de largo, cinco ó seis granos de arina y llenar el tubo con cloroformo casi por entero, tapándole cuidadosamente por algun tiempo. Dejando reposar el líquido, en una posicion vertical, luego se advierte que la arina sobrenada en el líquido, mientras las sustancias minerales bajan al fondo del tubo. Se decanta el líquido y se analiza el precipitado cuando se desea saber exactamente su naturaleza.

*Pase usted adelante.* El año 824 se ensayaba en Madrid (teatro Príncipe) un drama en el cual hay una escena repre-

sentada por salvajes.

Con tal motivo, se trabó entre el portero del escenario y un sacavillas recién admitido, el siguiente diálogo:

—¿A donde vá usted?

—Al ensayo.

—No se puede entrar.

—¡Pero si me han avisado!

—¿Cómo! ¿Usted trabaja? ¿Es usted mico?

—No señor: soy un salvaje.

*Lo entendía.* A un bebedor de los mas finos é inteligentes que concurrió á un banquete, llegado los postres, le ofreció uvas la señora de la casa. Gracias, señora, contestó el bebedor; no acostumbro tomar el vino en píldoras.

—*Receta contra el oidium.*—Publicamos la siguiente que nos remite un laborioso y digno farmacéutico, así como las observaciones que la preceden, las cuales prueban su estudio y observacion.

«En esta su casa, nos dice el amable suscriptor hay un huerto que tenia doce parras; hace cuatro años principiaron á infestarse del oidium vulgar ó polvillo, de tal manera, que la mitad perecieron hasta la raiz, á pesar de haberlas aplicado los específicos cacareados en los periódicos; visto esto, en las restantes, ya bien deterioradas, apliqué la composicion que luego diré, habiendo conseguido un resultado tan satisfactorio que á los pocos dias, del color amarillo que tenian las hojas, volvieron al de verde intenso en su mayor lozania; á los pocos dias principió á reproducirse el liber ó corteza, que pierden en parte las vides atacadas de esta epidemia; los tallos que en todo el año apenas descollaban medio metro, hoy pasan de uno; creo sea tambien útil á los frutales por el buen resultado que he advertido en un vástago de morol y de rosal. En la certidumbre de este relato, manifiesto la composicion que he usado, económica y de fácil aplicacion.

*Receta contra el oidium del viñedo.* Tómese en un puchero ó vasija apropiado un cuartillo de agua y disuélvase en él media onza de sulfato de potasa sólido.

*Aplicacion.* Una brocha, esponja ó trapo se impregna del líquido, y se pasa por los vástagos sin tocar á los tallos, pues estos y la hoja se abrirán un poco si se les toca.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Camilo de Lelis fundador y san Enrique emperador.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de santa Isabel. Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

LEGISLACION DE MINAS.

por D. F. G. Lomas, abogado, auxiliar del Consejo Real.

Esta obra útil y de indispensable necesidad para los que están dedicados á negocios de mineria, á las juntas ó direcciones de sociedades: á los abogados asesores de ellas, comprende:

La coleccion legislativa completa de este ramo.

Esplicaciones ó comentarios á la ley y reglamento por artículos.

Compilacion de las reales órdenes y disposiciones dictadas hasta el dia.

Formularios ó modelos para las diversas solicitudes en expedientes de registros, denuncias, investigaciones, calicatas, etc. etc.

Las decisiones del Consejo Real.

La ley y reglamento de sociedades anónimas (cuyas *Gacetas* se han agotado), y real orden sobre sociedades mineras.

Consta de un volumen en 4.º de unas 400 páginas, y se vende á 19 rs. en Murcia, imprenta de P. Nogués, Traperia núm 67. 4-3

COMISION DE OBJETOS DE ESCRITORIO

DE ALMAZAN.—Calle de San Lorenzo, núm. 11.—MURCIA.

Tinta de color de violeta á 14 cuartos bote de medio cuartillo y encarnada á 2 rs.—Sin bote á 8 y 10 cuartos respectivamente el medio cuartillo. Lacs de diferentes clases desde el precio de 10 cuartos barra.—Lapiceros, plumas de ave cortadas y sin cortar, de marfil, de gutta percha, de acero de tres puntos y de dibujo para ingenieros.—Portaplumas de marfil, metal y madera.—Cajas de obleas de goma.—Escribanías.—Tarjetas.—Portamonedas. Hay cajas surtidas de papel, sobres, lacre, obleas, lapiceros, plumas, etc. á 12, 17 y 27 rs.

En este establecimiento se acaba de recibir un nuevo surtido de papel de diversas clases para cartas, como son: avarillado, aguas, rayado para guiar los renglones, rayado imitando al pautado, con orlas de relieve, católico, calado, arabesco, cuadrícula, canto dorado, estampado, muselina, floreado y de luto; tanto blanco como azulado y de colores, los que se dan desde el ínfimo precio de 8 rs. caja en adelante.

Sobres á propósito para las clases de papel, desde el precio de 3 rs. caja arriba. Tambien los hay de piston.

Por lo no firmado, el Director y Editor. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.